



# Vivre à Lannédern

317 habitants

1200 hectares

Bulletin municipal d'information

– N° 30 – Octobre 2016 –

[www.mairie-lannedern.bzh](http://www.mairie-lannedern.bzh) : LE SITE INTERNET COMMUNAL

## COMMUNICATION

Dans le contexte actuel de révolution numérique, les moyens de s'informer et d'informer n'ont jamais été aussi nombreux (télé, presse, radio et à présent internet). De nouveaux modes de communication sont apparus : les réseaux sociaux, les courriels.

La commune a souhaité s'intégrer dans cette révolution numérique en se dotant d'un site internet, outil d'information et de dialogue incontournable de nos jours. C'est un nouveau mode de communication mis à votre disposition qui complète les informations que nous vous adressons après chaque réunion du conseil municipal ou par l'intermédiaire du bulletin municipal.

[www.mairie-lannedern.bzh](http://www.mairie-lannedern.bzh)

C'est l'adresse officielle du site communal lannédernéen mis en ligne début septembre 2016.

La commune, ne disposant pas de compétences techniques en matière de création de site web, a fait appel à *Campagnol.fr*, la plateforme de l'Association des Maires Ruraux de France, qui a apporté une aide technique à sa réalisation.

La construction du site s'est faite

par étapes qui ont été réalisées dans leur totalité par la commune. Les articles qui agrémentent le site ont été élaborés par l'ensemble des élus et des agents communaux.



Ainsi, la commune reste autonome, libre de gérer son site ; la plateforme *campagnol.fr* reste juste en soutien technique.

Tout en y navigant, vous découvrirez une multitude de renseignements regroupés sous diverses rubriques. La rubrique « *vie municipale* » présente l'équipe municipale, les diverses démarches administratives qui peuvent être faites en mairie, les services techniques et de l'enfance et enfin l'intercommunalité. Cette rubrique, vous donne accès aux comptes rendus des conseils municipaux et vous offre la possibilité de faire une demande d'acte d'état civil en complétant un formulaire en ligne ! La seconde rubrique « *vivre à Lannédern* » répertorie tous les services que la commune propose : la liste des équipements de la commune, le secteur de l'enfance et la jeunesse,

l'environnement, la solidarité et la santé, le tissu associatif et enfin les transports. Une troisième rubrique « *découvrir Lannédern* » vous propose un voyage dans le temps, de l'histoire de la commune à la naissance de l'emblème de Lannédern en passant par les lieux et personnages qui ont fait la commune notamment René Caro. Une rubrique intitulée « *tourisme* » répertorie des informations à ceux qui souhaitent découvrir la commune : comment y venir, où manger et dormir, les sites et curiosités à ne pas rater ainsi que les chemins de randonnée. Enfin, la rubrique « *communication* » vous donne accès aux bulletins municipaux sous forme numérique ainsi qu'un diaporama de toutes les photos qui agrémentent le site !

Ce site internet doit vivre et s'enrichir. A vous, à présent de vous l'approprier ! N'hésitez pas à nous faire savoir ce qui pourrait être amélioré. Pour cela, nous comptons sur vos remarques et suggestions et aussi sur vos plus belles photos de la commune qui viendront compléter ce nouveau site.

*Nora Kerdraon, secrétaire de mairie*

**Pourquoi un parc éolien à Lannédern ?**

Si on ne change rien on sait que nos perspectives énergétiques et environnementales sont catastrophiques, il faudra changer nos comportements et la technologie nous aidera. La nécessité d'une transition énergétique est maintenant admise hors nucléaire fuel gaz et charbon. Les élus locaux ont la mission de créer une dynamique sociale et économique significative indispensable pour une diversification énergétique.

**« Territoires à Energie Positive et Croissance Verte ».**

Une convention a été signée entre la Ministre de l'Ecologie, du Développement Durable et de l'Energie et la Commune le lundi 12 Octobre 2015. Ce Ministère nous a incités à développer les sources d'énergies renouvelables en s'appuyant sur le soutien technique du Pays du COB par l'intermédiaire de son agence locale de l'énergie l'ALECOB.

Je rappelle la trajectoire imposée par le gouvernement ; les énergies renouvelables représenteront 40% de la totalité de la production d'électricité en 2030.

Nous nous inscrivons dans les enjeux contemporains liés à la transition énergétique par notre projet de développement de la production d'énergie éolienne sur la commune.

La Zone de Développement Eolien de Lannédern (3 à 5 éoliennes dans les hauts de Pennaneac'h et le bas de Coat-Caër) permettra de produire 20 000 MWh/an. De quoi alimenter en électricité l'équivalent des 9 000 foyers.

**Des élus responsables et clairvoyants, soutenir le porteur de projet (société VALECO), favoriser l'émergence de nouveaux projets**

Les communes doivent se réformer et évoluer vers une destinée ouverte. En conséquence de la mise en application de la loi NOTRE par le renforcement de l'intercommunalité, par la redistribution de compétences,

nous sommes condamnés à continuer à innover et à agir pour soutenir la progression de nos recettes financières, sinon nous serons fragilisés.

L'échelon communal, maillon essentiel de notre organisation territoriale, ne subsistera en l'état que si nous restons mobilisés avec la soif de réussir les réformes capitales. Ce projet émane de la volonté des élus de diversifier les sources de revenus pour diminuer l'effort des contribuables

Les élus veillent à ce que toutes les conditions réglementaires soient observées et appliquées (sur l'habitat, la santé, la faune, la flore et l'agriculture).

Une énergie propre, qui ne produit pas d'émissions de gaz à effet de serre, pas de polluants ni de déchets nocifs, elle est entièrement renouvelable, hautement fiable et très efficiente, est un complément naturel à l'énergie hydro-électrique et photovoltaïque, est un moteur de développement économique régional.

Tout le monde y gagnera

*Le Maire, Georges POULIQUEN*

**Pourquoi une pré-étude ?**

Le conseil municipal a lancé une pré-étude concernant l'implantation d'un parc éolien sur la commune. C'est l'opportunité d'ouvrir une réflexion à titre collectif sur le modèle énergétique de nos territoires pour demain, dans ce constat de dépendance à d'autres régions et de procrastination. Devant les enjeux de la transition énergétique, la commune de Lannédern et tous ses habitants doivent se sentir impliqués et aucune génération se sentir exclue de ce débat. A ce titre, chacun doit se positionner sur son rapport à l'énergie : « je fais quoi pour économiser, qu'est-ce que j'ai changé à mes habitudes ces dernières années et quels moyens

je me suis donné pour agir individuellement ? ». Ensemble, nous pouvons aussi mener des projets et les affirmer. Il est indispensable de réduire les gaz à effet de serre et la pollution de l'air. La part de l'électricité va monter en puissance dans les années à venir notamment dans les transports (voitures, bus, train). Quelles sont les alternatives pour la produire ? Qui veut d'une centrale nucléaire en Bretagne en ayant à l'esprit tous les problèmes liés aux déchets, à la sécurité des installations et aux répercussions d'un accident d'exploitation ? Chaque solution proposée renferme un bénéfice risque. Il faut susciter les projets et rassembler les acteurs. Notre

territoire possède des atouts dont les agriculteurs pourraient être le socle, la piste de valorisation des déchets agricoles et domestiques est à mon sens pas assez exploité. Le solaire est aussi une réponse peu onéreuse pour chauffer directement de l'eau pour un usage domestique (douche, machine à laver, lave-vaisselle...). Le photovoltaïque qui aura aussi sa part de développement, la géothermie, l'aérothermie sont des modèles à étudier. Pour conclure, notre territoire se fragilise dans de nombreux pans. Conquérir notre autonomie énergétique régira notre développement futur.

*Franck LEOSTIC, conseiller municipal*

## REFECTION DE LA RD14 DANS LE BOURG

### TRAVAUX

Le département a réalisé, il y a quelques semaines, la réfection de la chaussée à l'intérieur de notre agglomération. Cette partie de la chaussée était très dégradée, dégradations dues aux aléas climatiques et dernièrement au passage d'un plus grand nombre de véhicules, notamment des camions lors des travaux d'assainissement de Brasparts.

Avant cette réfection, nous avons dû faire place nette et supprimer tous les aménagements qui avaient été réalisés afin d'essayer de réduire la vitesse excessive. Mais nous nous sommes rendus compte que l'effet escompté n'a pas été à la hauteur de nos espérances !

C'est pourquoi nous ne remettons pas en place les chicanes et l'îlot

central, seul l'aménagement devant l'école sera conservé.

Une première visite s'est déroulée en compagnie du responsable de la DDE de Pleyben et le technicien du SIECE, lequel est chargé de réaliser une étude de faisabilité et un chiffrage pour une réorganisation des abords de la RD14 dans toute la traversée de Lannédern.

Ce projet consisterait à faire un



cheminement piétonnier côté droit: entrée du bourg (Ty Jaffré) jusqu'au commerce pour ensuite passer de l'autre côté de la route à partir de la salle polyvalente vers le haut du bourg (Roch Ven), avec suppression du débouché de la rue du bas du bourg avant le plateau. Ensuite, réaliser à gauche de la chaussée (Ty Jaffré vers l'école) une succession de places de stationnement et un marquage central qui donneront la vision optique d'un rétrécissement de la bande de roulement.

Avant la réalisation de ce projet, une réunion publique sera organisée afin que chacun s'exprime et nous conforte dans ces aménagements.

*Jean-Marc CLOST, adjoint au Maire*

## ARREE LECTURE : rencontre avec Nathalie De Broc, écrivain

### CULTURE

Nous étions une trentaine samedi 17 septembre à participer à la rencontre avec Nathalie De Broc. Un grand moment de convivialité et d'écoute attentive. Nathalie nous a parlé de son « travail », de sa vocation née...avant de savoir lire !!!



Elle a, maintenant, 13 romans à son actif et prépare la suite de « La Vallée des ambitions ». Elle nous a expliqué comment elle était toujours en éveil pour croquer un personnage, une atmosphère, comment elle se documentait au niveau historique, comment elle s'imprégnait des lieux en y allant, en interrogeant, en partageant la vie de ceux qu'elle décrit, en

passant du temps en silence, en respirant, écoutant, observant, humant...

Elle écrit surtout ce qu'elle ressent et nous avons pu mesurer son extrême sensibilité, sa simplicité et sa grande empathie. Elle nous a fait comprendre à quel point ses personnages l'habitaient..... et finalement la dirigeaient. C'était même assez drôle de l'entendre dire qu'elle avait hâte le matin en se mettant au travail de découvrir ce qu'ils allaient lui faire vivre.

Et puis, comme en réponse à la question « Qui êtes-vous Nathalie ? » elle nous a lu les premières pages de « La tête en arrière » (qui lui a valu un prix littéraire)...et nous a donné envie de connaître la suite.

C'est dans la bonne humeur autour d'une grande table couverte de gâteaux et de boissons offerts par les bénévoles que s'est terminé ce bel après-midi de partage et de passion.

Voici ce qu'elle nous a écrit avec mille gentillesse de remerciements pour l'accueil et le partage :

***"Des rencontres comme ça on en voudrait tous les jours ! Pour un auteur c'est un cadeau incroyable. Cela vous rebooste l'écriture et le moral, vous donne envie de continuer cette incroyable route vers les mots. C'est grâce à des moments comme celui-ci que l'on continue d'écrire malgré doutes et autres difficultés."***



Nous, on est d'accord..... « Des rencontres comme ça on en voudrait tous les jours.... » !!!

*Les bénévoles de la bibliothèque*

ENFANCE

**Une bonne dynamique scolaire !**

La rentrée s'est déroulée le jeudi 1<sup>er</sup> septembre. Cette année, l'effectif de 34 élèves permet de maintenir une bonne dynamique scolaire. Les 34 élèves sont accueillis à l'école Yves Le Gall par Fanny et Marie

chargées de l'enseignement et assistées de Cathy ATSEM. Les TAP sont assurés par Cathy, Véronique et Anaïs. La cantine et la garderie sont toujours assurées par Véronique qui propose des menus

équilibrés élaborés à partir de produits frais et en majorité biologiques.

*Marie-Claire CARIOU, adjoint au Maire*

**Le spectacle de Kamishibai !**

Cet après-midi, nous sommes allés à la bibliothèque Arrée lecture pour un spectacle de Kamishibai.

Nous avons retrouvé Suzanne, Maryvonne et Marie-France là-bas.



Le Kamishibai est un grand cadre en bois avec des portes. Quand on l'ouvre, on dirait un petit théâtre. Il y a des images à l'intérieur.

D'abord on a lu "Bayaya chasseur d'éléphant". C'est l'histoire d'un petit garçon en Afrique qui doit aller chercher des oignons pour sa maman. Mais quand il arrive au potager du village, des éléphants sont en train de tout manger. Au début personne ne le croit, mais finalement tout le village se rend au potager pour chasser les éléphants en faisant du bruit. Après on a lu "Qui se cacha dans la nuit". Il fallait trouver à qui appartenait les yeux qu'on voyait dans le noir. C'était rigolo! Ensuite on a lu "L'omelette du cochon". Un loup décide de faire une omelette, pour ça, il pense à la chanson "Un petit cochon pendu au plafond, tirez lui la queue il pondra des œufs..." Alors il attrape un cochon et l'accroche au plafond! Puis il lui met des plumes et attend

qu'il ponde au-dessus d'une poêle. Et le cochon pond! Ensuite il met le cochon dans la poêle: voilà, c'est prêt!

Enfin, on a terminé par "L'épouvantail". C'est l'histoire d'un épouvantail qui est triste car il fait peur aux oiseaux. Il se sent seul. Alors un hérisson va récolter des bouts de tissus de toutes les couleurs et les coud sur les vêtements de l'épouvantail. Et les papillons se posent sur lui, attirés par les belles couleurs. L'épouvantail est content, il n'est plus seul!

Ça nous a beaucoup plus!

*Propos des élèves de CP, recueillis par la maîtresse*

INFORMATIONS DIVERSES

**Campagne de relevé des compteurs d'eau** : elle se déroulera du lundi 17 octobre au lundi 7 novembre 2016. Nous vous demandons de bien vouloir libérer l'accès au compteur pour faciliter le travail de l'agent.

**Espace INFOENERGIE** : Vous avez un projet de construction, de rénovation, des questions sur l'isolation thermique, les systèmes de chauffage, les énergies renouvelables, la réglementation, les labels de performance... Vous

Pouvez prendre contact avec un conseiller au 0 805 203 205 (appel gratuit depuis un poste fixe) du lundi au vendredi de 13h30 à 17h30 ou prendre rendez-vous avec l'ALECOB situés à la maison des services publics, place de la Tour d'Auvergne à Carhaix.

**Agenda :**

- 28 et 29 octobre : grande collecte de la MAM à la salle polyvalente
- 05 novembre : Moules Frites Salle polyvalente, organisé par l'APE
- 11 novembre : Commémoration Armistice
- 14 janvier : Vœux du Maire
- Concours de belote, challenge 2016/2017 : 12 novembre, 10 décembre 2016 et 7 janvier, 11 février et 11 mars 2017

**En cas de besoin vous pouvez joindre :**

- POULIQUEN Georges - Maire 02 98 26 45 20 — 06 77 83 60 67
- CARIOU Marie. Claire - Adjointe 02 98 26 41 40
- CLOST Jean. Marc – Adjoint 02 98 26 42 26 — 06 64 94 05 18

**Téléphone utile :**

- Mairie – Poste 02 98 26 40 56
- Fax mairie-poste 02 76 34 17 54
- Salle communale 02 98 26 43 09
- Ecole 02 98 26 43 02
- Mam 09 73 52 89 29
- Déchetterie 02 98 26 67 53
- Service des eaux 02 98 26 45 49
- Prêtre 02 98 26 60 11
- ADMR 02 98 81 46 38
- SAMU 15 Gendarmerie 17
- Pompiers 18 (fixe) ou 112 (mobile)